

COMMUNIQUE DE PRESSE

Crise laitière : la Coordination Européenne Via Campesina soutient les producteurs de lait en grève et appelle à des actions complémentaires

vendredi 11 septembre 2009, par [Confédération paysanne](#), [Via Campesina \(Europe\)](#) (Date de rédaction antérieure : 10 septembre 2009).

Bruxelles, jeudi 10 septembre 2009

Crise laitière : la Coordination Européenne Via Campesina soutient les producteurs de lait en grève et appelle à des actions complémentaires.

La crise laitière s'aggrave dans l'Union Européenne. L'inertie et l'absence de volonté politique des gouvernements et de la Commission Européenne engendrent la colère et le désespoir des producteurs¹. Dans ce contexte, une grève du lait est lancée ce jeudi en France, à l'initiative du European Milk Board.

La Coordination Européenne Via Campesina soutient et soutiendra les producteurs et productrices de lait en grève.

Elle appelle les organisations paysannes à entreprendre des actions de blocage des laiteries, des usines de fabrication de poudre de lait, ainsi que des centres de stockage de poudre de lait (pour éviter un déstockage briseur de grève).

Elle appelle les consommateurs à soutenir la revendication des producteurs pour un prix du lait à la production qui reconnaît la valeur de leur travail et pour une limitation des marges entre la production et la consommation.

Elle appelle les contribuables à refuser que le budget de l'UE serve à exporter des produits laitiers à des prix en-dessous des coûts de production (dumping), qui ruinent la production laitière locale dans les pays du Sud.

C'est la mauvaise politique laitière qui est responsable de la situation de surproduction : il faut en changer, comme nous l'avons proposé ces derniers mois. Il s'agit d'abord de réduire la production du pourcentage nécessaire pour équilibrer le marché et faire remonter les prix à la production. Il s'agit de le faire proportionnellement au volume de production par actif de l'exploitation, les petits producteurs ne subissant pas de baisse.

Il s'agit aussi de lancer un débat européen sur les modes de production laitière. A quelques mois de la conférence climatique de Copenhague, l'UE ne peut plus défendre un modèle de production intensif basé sur l'importation de soja d'Amérique latine, transformé en excédent de beurre et de poudre de lait. Non seulement cette dépendance rend l'UE très vulnérable sur le plan stratégique, mais elle va de pair avec des dégâts environnementaux et sociaux tant en Amérique Latine qu'en

Europe.

L'UE n'a pas le droit de parier sur la résignation des producteurs. Elle peut, elle doit résoudre rapidement cette grave crise. Elle doit changer la politique laitière pour obtenir la légitimité économique, sociale, environnementale, et internationale nécessaire pour affronter les défis immenses qui nous attendent.

Coordination Européenne Via Campesina

Contacts : Lidia Senra +34 609 84 5861 - René Louail +33 6 7284 8792, membres du Comité de coordination

Note

[1] Voir lettre ouverte ECVC à l'UE du 1/9 et le communiqué ECVC du 8/9. www.eurovia.org

Grève du lait : la Confédération paysanne soutient les grévistes et mènera des actions complémentaires

Communiqué de presse - 10 sept 2009

Suite aux actions que nous menons depuis des années en faveur du revenu des paysans, et notamment depuis le début de l'année 2009 dans le cadre de la crise actuelle vis-à-vis des pouvoirs publics et des entreprises de transformation, nous sommes solidaires du mouvement de grève du lait qui s'enclenche et nous soutiendrons les grévistes dans leur démarche.

Des adhérents de la Confédération paysanne s'engageront dans la grève du lait.

La Confédération paysanne mènera des actions complémentaires pour amplifier ce mouvement de contestation de la politique laitière actuelle.

Nous rappelons que nous revendiquons :

1. remise en cause de la décision de supprimer les quotas en 2015 ;
2. gel des augmentations de quotas prévues dans le bilan de santé de la PAC ;
3. baisse de 5% du quota européen, qui n'affecte pas les plus petits producteurs ;
4. prélèvement de pénalités pour dépassement dans tous les Etats membres ;
5. immédiatement il faut définir une mesure de retrait des stocks de produits industriels. Nous proposons pour cela l'introduction de ces excédents dans l'alimentation animale.

Le terme du mouvement dépend des pouvoirs publics, élus locaux, nationaux et européens : il est de leur ressort de décider la mise en œuvre de la politique laitière européenne revendiquée.

La Confédération paysanne (France)

Contact :

André BOUCHUT, secrétaire national : 06 73 39 58 99

Dégonfler les camions pour gonfler le prix du lait !

Communiqué de presse - 11 sept 2009

Dans la nuit de jeudi à vendredi, les militants de la Confédération Paysanne de la Loire et du Rhône ont bloqué une cinquantaine de camions laitiers pendant leur tournée de collecte en leur dégonflant les pneus. Cette action s'inscrit dans la continuité de la mobilisation des éleveurs laitiers pour obtenir un prix du lait rémunérateur.

Tous les blocages de camions effectués par des militants de la Confédération Paysanne sont clairement revendiqués et entièrement assumés. Les actes isolés de sabotage de certains ne sont pas à porter sur la responsabilité de la Confédération Paysanne, même si elle comprend le désarroi de ces paysans. Au contraire l'organisation d'actions collectives et s'accompagnant de revendications fortes permet de canaliser la colère des paysans et d'éviter des actes violents.

L'action de cette nuit, parallèle à d'autres mouvements de mobilisation, est un message en direction des responsables politiques et des industriels, qui refusent toujours de se prononcer à nos cotés en faveur d'une maîtrise publique de la production laitières. Pour rappel les positions de la Confédération Paysanne sont :

- * le maintien des quotas en 2015 ;
- * le gel des augmentations de quotas ;
- * la baisse de 5% du quota européen, n'affectant pas les petits producteurs ;
- * le prélèvement de pénalités pour dépassement dans tous les Etats Européens ;
- * une mesure de retrait des stocks des produits industriels, par l'introduction de ces excédents dans l'alimentation animale.

La mobilisation des éleveurs laitiers continue et s'amplifie. Les responsables politiques doivent trouver une solution publique à la crise que nous affrontons et les industriels doivent payer le lait à un prix qui permette aux paysans de vivre.

La Confédération paysanne (France)

Contact :

Philippe Marquet : 06 13 39 36 44

François Pitaval : 06 65 24 75 80

Laurent Pinatel : 06 80 58 97 22

